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SESION DE CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO_ N° 04-2012

C
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En Concepcion, a jueves 3 de mayo de 2012 en dependencias dei S
Azul de la Direccién de Bibliotecas tuvo lugar la Sesién Ordinaria de Consejo
Académico de la Universidad de Concepcién, presidida por el Sr. Rector,
don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO,Vicerrector, ALBERTO
LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos,
RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario General y MARCO MOSSO HASBUN,
Pro Secretario General.

Decanos Sres.

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
ALEX BUSTOS LEAL, Facultad de Odontologia.
NELSON CARVAJAL BAEZA, Facultad de Ciencias Bioldgicas.
FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas.
RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.
ADELIO MATAMALA VASQUEZ,Facultad de Ciencias Quimicas.
PATRICIO OYANEDER JARA,Facultad de Humanidadesy Arte.
JORGE ROJAS HERNANDEZ,Facultad de Ciencias Sociales.
MANUEL SANCHEZ OLATE,Facultad de Ciencias Forestales.
JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y
Administrativas.

Representacion Estudiantil: Sr. Recaredo Galvez C., Presidente y Camila
Leiva S., Secretaria de Comunicaciones.

Invitados Permanentes:Sr. Fernando Bérquez L., Director General Campus
Chillan, Sr. Luis Hauenstein D., Director General Campus Los Angeles, Sr.
Miguel Campos S. Director Escuela de Educacién y Sr. Luis Navarrete Z.,
Director Escuela de Cs. y Tecnologia, también del Campus Los Angeles.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Educacién y Medicina,
asisten: Sr. Hugo Aranguiz A., Vicedecano, y Sr. Carlos Grant del Rio,
Vicedecano.

Invitados: Sr. José Sanchez H., Director de Docencia, Ricardo Barra R.,
Director Centro Eula-Chile, Sr. César Gonzalez C, Director Direcci6n de
Tecnologias de Informacion y Sr. Luis Alarcon L., Jefe de Gabinete.

Excusas: Sr. Alejandro Santa Maria S., Decano Facultad de Ciencias
Veterinarias, Eduardo Holzapfel H., Decano Facultad de Ingenieria Agricola,
Sr. Joel Zambrano V., Decano Facultad de Ingenieria y Sr. Ricardo Utz B.,
Decano Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.
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=1. ACTA ‘3B    
- Sesién Ordinaria N° 03-2012 del 05.04.2012. Se adjunta.

2. CUENTA

- Sr. Rector

3. PREMIOS UNIVERSIDAD DE CONCEPCION ANO 2011. Expone Sr. José

Sanchez H., Director de Docencia.

4. APROBACION DE 3 REGLAMENTOS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS
AMBIENTALES (Reglamento Interno, Reglamento de Eleccién de Decano y

Reglamento de Elecci6n de Director de Depto.) Expone Sr. Ernesto Figueroa
H., Vicerrector y Sr. Ricardo Barra R., Director de Centro Eula. Punto
pendiente de la sesion del 5 de abril. Antecedentes en poder de los Srs.
Consejeros.

5. ACLARACION DECRETO SOBRE VALOR DE ARANCEL RELATIVO AL
MAGISTER EN ERGONOMIA. Expone Sr. Alberto Larrain P., Vicerrector de
Asuntos Econémicos y Administrativos. Se adjunta Borrador de Decreto.

6. COMISION PREMIOS Y DISTINCIONES. Profesor Emérito Sr. Miguel

Espinosa Bancalari. Exponeel Sr. Ernesto Figueroa H., Vicerrector.

7. CONSEJO TECNICO DE POSTGRADO.DESIGNACION DE UN INTEGRANTE.
Expone Sr. Ernesto Figueroa H., Vicerrector.

8. INFORMA NUEVO DISENO DEL SISTEMA DE ADMINISTRACION
CURRICULAR. Expone Sr. José Sanchez H., Director de Docencia y Sr.
César Gonzalez C., Director de D.T.!

9. VARIOS.

Seinicia sesion a las 09.40 HRS.

PRIMER PUNTO: ACTA

Ofrecida la palabra sobre ei Acta de la Sesién Ordinaria N° 03-2012 del

05.04.2012., no hubo intervenciones y por unanimidad de los miembros del

Consejo Académico, se prest6 su aprobacion a la misma.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA

CUENTA SR. RECTOR

1.- Aniversario Universidad de Concepcion.

Hace presente que este afio, se celebra el nonagésimo tercer
aniversario de nacimiento de la Corporacién y que este mes, correspondeal
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Se extiende en la programacién del mencionado dia, destacando
la entrega de los Premios Universidad y el Diploma correspondiente a los
académicos que han obtenido la maxima jerarquia de ProfesorTitular.

Explica que se ha adoptado como lema “Universidad de
Concepcion Patrimonio de Chile “. Al respecto indica, que el dia de ayer se
llevo a cabo un acto que tiene que ver con el patrimonio arbéreo, botanico
del Campus Concepcion.

invita a los Sres Consejeros y por su intermedio a los integrantes
de sus respectivas unidades a participar activamente en los mencionados
actos aniversarios.

2.- Viaje del Sr. Rector a Asia.-

Sefiala quetal viaje se desarrollé dentro del marco de la estrategia
de internacionalizacién del Plan de Desarrollo Estratégico, a fin de
profundizar las relaciones con la zona Asia-Pacifico que incluyé una visita
institucional a Corea y Taiwan. Se efectud entre el 7 al 20 de abril de este
ano. Entre las actividades principales destaca,la visita a las Universidades
de Pukyong Nacional University en Busan, Corea, y la Nacional Taiwan
Ocean University en Keelung, Taiwan, accediendo a una_ invitacion
formuladas por estas.

Resalta ademas las acciones de vinculacién en el area de
oceanografia a través de cursos de capacitacién en acuicultura, de movilidad
de profesores y de estudiantes de pre y postgrado, y de movilidad
internacional y programas de formacién.

Se reproduce a continuacién una Minuta del sefialado viaje en
mayor extension:

MINUTA AGENDA RECTOR EN ASIA

En ef marco de la estrategia de internacionalizacién de la Universidad de Concepcion (UdeC),

objetive establecido en su Plan de Desarrallo Estratégico 2011-2014  y con el propdsita de

profundizar y ampliar las relaciones con ia zona Asia-Pacifico, regién que proyecta crecimientos

significativas en innovacién y tecnologia con un clare liderazga de las instituciones de educacion

superior e investigacion, eSr. Rector realiza una visita institucional a Corea y Taiwan aceptandofas
invitaciones cursadas durante el afio 2010y 2011 a visitar la Pukyong National University (PKNU) en

Busan, Cerea, y fa National Taiwan Ocean University (NTOU) en Keelung. Taiwan por parte de sus
respectivos Rectores. La agenda de viaje yvisitas se realizé entre el 7al 20 de abril de 2012.

La vinculacion entre la UdeC y PKNU se desarrolla en el drea de oceanografia con ja colaboracién

de AGCEChile y KOICA-Corea en el marco de un convenio especifico institucional firmada entre el

departamento de oceanografia de nuestra casa de estudios y las dos instituciones de gobierna en el
afio 2003, colaboracién que queda finalmente refrendada con la firma del convenio marco entre la

UdeCy PKNUdurante la visita del Rector M. PARK enjulio de 2011. Esta estrecha colaboracion se

ha materializado en 7 cursos de capacitacién en Acuicultura ya realizados fen donde se ha ya

Pagina 3 de 37



  

  

 

a
<
oO
o
c
ao

_ is
capacitade a unos 60 profesionales en acuicultura de América Latina yel Caribe) con la participac. 4

deprofesores e investigadores de ambas instituciones. fe
Le

 

 

C
O
N
F
E
C
H
A

  

  

CO
NS
EJ
O
AC

AD
EM

IC
O

 

  
Durante esta vista se establecieron aeciones de movilidad de profesores tanto hacia Chil

Corea, la movilidad de estudiantes de pre y posterada con interés en esta Grea y olras asi coma
evaluar y generar acciones para el desarrollo de programas de doble titulacién a nivel de postgrado.

Entre las acciones acordadasestas las siguientes:

*® Ofrecimiento de Beca para 1 estudiante de Pregrado, en el programa de la Escuela
lnternacional de Verano por 3 semanas. Programa destinado a estudiantes extranjeros para
una inmersion en la cultura de Corea y las actividades académicas de la PKNU. Incluye:
Acomodacién, boleto de avién y liberacién de pago para las actividades de estudio yviajes

de Campo

© Ofrecimiento de Cupos para que estudiantes de la Universidad de Concepcion se integren a

los programas de Pestgrada de la PKNU, que en una primera etapa estardn orientados a
complementar estudios en programas de Magister equivalentes entre ambas Universidades, ¥

posteriormente hacia la implementacién de un eventual Pragrama Internacional de

Pasterado Dual.

* La Universidad de Concepcién, otorgard también una beca a estudiantes de Pregrado de la
PKNU, para un programa de estadia de un semesire en el programa de Espafiol como

Segunda Lengua, y eventualmente para la incorporacion en un programa de asignaturas
complementarias a su formacidn académica en laPKNUque le permita incorporar creditaje

complementario a suformacion académica en la PKNU.

« =6£ste pragrama de intercambio serd, en un futuro préxima, ampliado mediante el incrementa

de alumnos de intercambio tanto en pregrado como en postgrado, asi come con una
interaccién Racia mayor mimero de Facultades comunes y equivalentes entre ambas

Universidades.

e También en este programa se considera la movilidad de Profesores entre ambas

Universidades, ya sea para la gestidn de cursos de Postgrado y otros de Interés hacia la

comunidad, y va sea tanto en la Universidad de Concepcién, en Chile, como en la PKNUen

Busan, Corea;

e lgualmente, esta movilidad de académicos podrd, dependiendo de las circunstancias, estar
orientado al eventual desarrollo de proyectos de investigacion conjunto en dreas de mutuo
interés.

La visita del Sr. Rector ala NTOUse asocia a las actividades cientificas realizadas post-terremoto y

tsunami 27F-2010 en muestra regién por el Profesor Chao-Shine Lee, sismélogo marina de esa

universidad, amparadas por un Memorandum de Entendimiento entre nuestras dos instituciones. Este

convenio de colaboracion cientifica ya ha permitido desarrollar dos expediciones sismoldgicas
submarinas inéditas en la zona del epicentro del terremoto 27F. Estas expediciones se realizaron entre
mavo y septiembre con equipos sismogrdaficos submarinos de fondo ~ OBS focean bottam

seismographs) - de fabricacién francesa de ultima generacién, recogiendo valiosa informacién que
permitird una mejor comprension de los procesas tectdnicos que ocurren enla region.

Entre los objetivas de la visita ala NTOUestuvo, conocer la Universidad Taiwanesay reunirse con su

Rector Profesor Kuo-Tien Lee, para agradecer el esfuerzo cientifico que nos favorecerd de muchas

formas ~ académicas y cientificas, y desarrollar iniciativas de cooperacion en el area de la sismologia

submarina, investigacién antartica, cooperacién en establecer un sistema submarino de alerta
temprana de terremotos y tsunamis en Chile, cooperacion en la utilizacién de imagenes satelitales y

percepcién remota consatelite FORMOSA2.

En el plano de la movilidad internacional y programas de formacién, se establecen borradores de

acuerdo para el intercambio de estudiantes y el desarrollo de programa de master en pesqueria con

doble titulacion.
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3.- Sesion del Consejo de Rectores de Universidades Chilenas de
26 de abril de 2012.

Sefiala que asistid al referido Consejo y lo mas destacable ocurrié
con la presentacién que efectuo el Sr. Ministro de Educacion,a través de las
diapositivas que explic6 en esa oportunidad y que dicen relacién con el
Sistema Integrado de Financiamiento de los Estudiantes de Educacién
Superior: Mas equidad y calidad. Se archivan las referidas diapositivas en el
Registro de documentos de la presente sesién, sin perjuicio de lo cual se
enviaran electrénicamente a los Sres. Consejeros.

Afiade que el documento presenta la creacién de una Agencia
Publica que administra un sistema Unico para becas y créditos no
discriminatorio, administrado y financiado por el Estado; los bancos dejan de
proveerlos fondos; el crédito que se entrega lo es a tasa unica del 2%anual,
con una cuota maxima de 10% de los ingresos; nueva politica de becas para
estudiantes del 40% mas vuinerable y nueva formula de calculo de arancel
de referencia orientado por calidad, pertinencia y efectividad de los
programas.

Indica que terminada la exposicién, se produjo una discusion extensa
con el Ministro donde se abordaron diversos puntos, entre los que debe
destacarse principalmente, el arancel de referencia, por traer aparejado
varias complejidades, como ocurre por ejemplo, con los parametros para su
fijacidn, entre los que surgen la empleabilidad, tasas de retencion, longitud
de las carreras, y otro tanto, ocurriéd con la determinacién del arancelreal.

Abordé igualmente lo relativo a la interpelacion efectuada por el
Ministro sobre la excesiva duracion de las carreras. Se refirid a los factores
que inciden sobre el particular, como son, la excesiva duraci6n de los

curriculos formales, el tiempo que utilizan los alumnos para terminar una

carrera y comental respecto la situacion de la Universidad de Concepcion,

en cuanto a la forma como se esta trabajando en ello, destacando la

importancia del PLEV que ha sido muyefectivo.

Concluye el Sr. Rector sefialando que se cumplira con el plazo

solicitado por el Ministro de Educacion entregando al efecto un plan de

disminucién del tiempo de permanencia en las carreras, antes del 30 de

mayo, sin perjuicio de lo cual, y a través de la Direccion de Docencia se

actualizara la informacion que tiempo atras fue entregada al Consejo

Académico relativa a la duracion de las carreras y su permanencia enellas,

para retomar su estudio por este Organo Colegiado Superior.

Ofrecida ja palabra se suscitan intervenciones, consultas y

comentarios sobre los puntos referidos en la Cuenta del Sr. Rector, que

quedan registrados en la Transcripcién de la presente acta, no obstante lo

cual, pueden destacarse principalmente aquellos referidos a la duracién de
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CUENTA SR. VICERRECTOR.

El Sr. Rector indica que conforme a la reglamentacién que rige a los
Diplomadoses el Vicerrector quien presta su aprobacién a los mismos bajo
ciertas condiciones y luego, lo informa al Consejo Académico, por lo que
procedera el Sr. Vicerrector a continuacion a efectuar su cuenta.

El Vicerrector, Sr. Ernesto Figueroa H., da cuenta al Consejo
Académico de la aprobacion del programa de Diplomado de Especializacion
en Desarrollo Local y Gestién Integral del Riesgo y del programa de
Diplomado Auditor en Gestion Ambiental Local.

Al informar sobre tales programas separadamente, se asiste para
cada uno de ellos de las Minutas que se reproducen a continuacion.

INFORMEDEAPROBACIONDEL PROGRAMA DE

DIPLOMADO_DE ESPECIALIZACIONENDESARROLLO LOCAL Y GESTION INTEGRAL

DEL RIESGO.

Organismo Proponente: Facultad de Ciencias Juridicas vy Sociales& ”

Administracién: Programa de Formacidn Permanente

Descripcién: Dirigido a funcionarios Municipales. Entregarda las herramientas y conocimientas para
elaborar los instrumentos de planificacion requeridos, asi comofortalecer las capacidades de gestion
a nivel local a partir de un enfoque de desarralla humano que propicie un desarroila sostenible de
reduccién y prevencion del riesgo.

Objetive General: Fortalecer y desarrollar las capacidades técnicas de gestién en funcionarios
publicos de nivel lacal en el usa y adecuacién de instrumentos de planificacion del desarraitolocal,
incorporandoel enfoque de gestion integral del riesgo.

Requisitos del ingreso: Estar en posesidn del Grado de Licenciado o de un titulo profesional cuyo
nivel y contenido de estudios sean equivalentes a los necesarios para obtener el Grado de Licenciada,

Perfil del egresado: Debe estar capacitado para:

e Aplicar técnicas de gestion estratégica y colaborativa de desarrollo territorial y gestidn
integral del riesgo aia planificacién Municipal.

* Desarratlar actitudes vy habilidades conductuales necesarias para la gestién integral del

riesgo a nivel Municipal.

« Identificar y elaborar proyectos de inversian publica a nivel local desde el enfoque integral
de reduccion del riesgo ante desasires.

Duracién: 6 meses, 140 horas lectivas.

Evaluacién Econémica: Se formula una matricula de 25 alumnos con arancel de $825.506.- lo que: ‘i
permite alcanzar un excedente de $4.640.000.- Nivel de Equilibrio se alcanza con una matricula de 19

alumiios.
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103) y a los informes de Direccién de Postgrado, Vieerrectoria de Asuntos Econdmicos ¥

Administrativos v de Servicio Juridica, el Vicerrectar aprueba el programa de Diplomade en

Especializacion en Desarrolla Localy Gestion Integral del Riesgo.

Re

INFORME DE APROBACION DEL PROGRAMA DE

DIPLOMADO_ AUDITOR EN GESTION AMBIENTAL LOCAL

Organisine Praponente: Centra de Ciencias Ambientales EULA-Chile

Administracién: Direccién de Posterada

Deseripeién: Analizard los instrumentos y fécnicas que permitan el desarroilo de auditorias

ambientales en el marco del sistema de certificacidn ambiental para municipios u otros organismos
equivalentes. Entregara a los alumnos las herramientas necesarias para auditar a los municipios en

proceso de certificacion, independiente de su fase, quienes deberdn acreditar conocimientos

especificos en materia de gestion ambiental local y educacién ambiental.

Objetive General: Aprender a evaluar ja gestién publica municipal a través de la aplicacién de

auditorias ambientates en ios municipios del pais,

Requisitos del ingreso: Estar en posesidn del Grado de Licenciado o de untitulo profesional yestar

ejerciendo en municipalidadesdel pais u otros serviciosptiblicos.

Perfil del egresado: Debe estar capacitada para:

e Aplicar las politicas, competencias y estructuras municipaies para ef disefio de gestion
ambiental a nivel local.

® Analizar y cuantificar los niveles de gestion ambiental y municipal. Fortalecer las

competencias transversales en el area del liderazgo y trabajo en equipo,

« Aplicar los conocimientos y técnicas para el desarrallo de auditarias ambientales

municipates en el marco del Sistema de Certificacion Ambiental Municipal (SCAM).

Duracion: | semestre, 246 horas en modalidad semiprescencial, con un 50% de horas prescenciales y
un 50% en plataforma.

Evaluacién Econémica: Se formula una matricula de 13 alumnos io que permite alcanzar un
excedente de $3 10.000.- Nivel de Equilibrio se alcanza con una matricula de 13 alumnos. Forzando la

inseripcion a una matricula a nivel del cupo maximo de 20 alumnos se estima un excedente de
$35.800. 000.-

Informe Juridico A.ILN°I 162/211, indica que elprograma se ajusta a la reglamentacion vigente.

Conforme al Art. 26 del Reglamento de los Programas de Diplomados (Decreto U. de C. N° 201 1-

103) ¥ a los informes de Direccién de Postgrado, Vicerrectoria de Asimtos Economicos y

Administrativos y de Servicio Juridice, el Vicerrector aprueba el pragrama de Diplamado Auditor en

Gestion Ambiental Local.

ee
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Se produce luego un intercambio de opiniones que en mayor extension
quedan en la Transcripcién de la presente acta, referidas en sintesis, al
régimen de los Diplomados en cuanto a suiniciativa de creaci6n y ademas, a
la necesaria coordinacién y cooperacién que debe prestarse entre las
Facultades.

TERCER PUNTO: PREMIOS UNIVERSIDAD DE CONCEPCION ANO 2011.

El Sr. Rector indica que el punto sera expuesto por el Director de
Docencia, Sr. José Sanchez H., quien lo hace a continuacién indicando, que
la propuesta que trae al Consejo para su aprobacién cuenta con el
conocimiento de cada uno de los Sres. Decanos.

Sin embargo hace ver, que la Facultad de Ciencias Econémicas y
Administrativas y la Facultad de Ciencias Sociales en forma separada,
presentaran su propuesta informando las situaciones particulares que se
presentan en cada caso, comoes, respecto del Premio adscrito a la Carrera
de Auditoria para la primera y el Premio de las Carreras de Antropologia y
Sociologia para la segunda.

El Sr. Sanchez se refiere sequidamente a su propuesta que consta

del documento que se reproduce a continuacion:

Facultad deMedicina
 

 

 
 

 

 

 
 

NOMBRE — CARRERA
"AGUAYO REYES, ALEJANDRO IGNACIO MEDICINA -
_ROMERO ROJAS, PAULINA NICOLE. - FONOAUDIOLOGIA

  

"INZUNZA HENRIQUEZ, ANGELA VALENTINA|ENFERMERIA
 

 

 

ESTRADA MUNOZ, CARLA ANDREA | KINESIOLOGIA

| VILLARROEL PULGAR, SOFIA‘ELENA   

"MORAGA SANCHEZ, KARINNANINOSKA
TECNOLOGIAMEDICA,
OBSTETRICIA¥PUERICULTURA
 

_SANHUEZABECAR, OLGA ALEJANDRA

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales

__ OBSTETRICIA ¥ PUERICULTURA
 

 

NOMBRE

GONZALEZ URRUTIA, CONSTANZA FERNANDA_

_MORENOTOLEDO, VICTOR HUGO

_PAREDES AGUILERA, MAKARENAFABIOLA

_Facultadde CienciasEconémicas y Administrativas

"NOMBRE - a

 

_DERECHO-“€ :  DERECHO-

_ CIENCIASPOLITICAS YADMINISTRATIFAS. __

CARRERA
 

PICOLONDONO,LISSAANDREA. _INGENIERIACOMERCIAL
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BIOINGENIERIA

Facultad de Ciencias Sociales
  

 

  
 

 

_NOMBRE CARRERA a
PEREZ HUENTEO, CAMILA ALEJANDRA PSICOLOGIA _
_FECCI SUAREZ, CRISTIAN ANTONIO _PSICOLOGIA :
|" RIQUELME VALLEJOS, HUGO TADEO - PSICOLOGIA
_ VERA GONZALEZ, IVONNE ALEJANDRA PERIODISMO
 

ESCOBARPAREDES,STEFANIAALEJANDRA TRABAJOSOCIAL,

Facultad de Ingenieria oo

NOMBRE CARRERA

| HERNANDEZ FICENTE, BERNARDOANDRES INGENIERIA CIVIL AEROESPACIAL

ADLERSTEINLAPOSTOL, JAVIERESTEBAN _- INGENIERIA CIVIL
SAEZ LEIVA,MARCIAL GABRIEL INGENIERIA CIVIL BIOMEDICA
SANHUEZA RADDATZ, CARLOS GUII INGENIERIACIVIL ELECTRICA
RAMIREZALEGRIA,ROBERTOORLANDO_ INGENIERIA CIVIL ELECTRONICA
CAPELLI TORTI, VALENTINA INGENIERIA CIVILINDUSTRIAL
LEAMANWEIFFENBACH. FELIX ALBERTO INGENIERIA CIVIL MECANICA
CANALES MAHUZIER, ANDRESALi INGENIERIA CIVIL QUIMICA

 

     
 

 

 

  

 

_Facultadde Ciencias Forestales
 

   NOMBRE__ CARRERA

ALBORNOZ PALMA, VALENTINA PATRICIA INGENIERIA EN BIOTECNOLOGIA FEGETAL

 

Facultad de Odontologia

“NOMBRE
 

 

iARANEDA HINRICHS, ANGELA SOFIA ODONTOLOGIA

___FacultaddeHumanidadesyArte. _
_NOMBRE cnnCARRERA
 

 

SAAVEDRA ALARCON, MARICELA YOSSELYN ___ ARTES VISUALES

TRADUCCION/NTERPRETACION ENIDIOMAS
MORALESWESTERMEYER,DANIELA PAZ EXTRANJEROS

: . TRADUCCIONANTERPRETACIONENIDIOMAS
_CONCHA MARTINEZ,RODRIGOJAVIERaTRANS,EROS
 

 

| PEREZ SOLARI, FELIPEERNESTO
  

Facultadde CienciasFiisicas y Matemdticas
 

 

 

   

_NOMBRE - _ _CARRERA 7 -

SOLANO PALMA, PABLO ANDRES CIENCIAS FISICAS ¥ ASTRONOMICAS

__ FacultaddeAgronomia _

NOMBRE _— - CARRERA -
  

: FLORES SOTO, ERIKADEL CARMEN —.AGRONOMIA
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CARLA ANDREA

Facultad de Ciencias Veterinarias

20
12

3

NUTRICIONY DIETETICA

 

“NOMBRE
  

- RODRIGUEZ PEREIRA, ROMINA ANTONIETA

 

_MEDICINA VETERINARIA -CHILLAN,
 

Facultad de Ingenieria Agricola
  

 

  

 

 

  

 

  

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

_NOMBRE _ CARRERA ee

. PEREZ LOYOLA, SOLEDAD FERNANDA INGENIERIA AMBIENTAL - CONCEPCION,

___FacultaddeEducacion,
_NOMBRE CARRERA
|" HUILIPANVASQUEZ, PAULINAA:NDREA EDUCACIONGENERALBASICA -

| ZAPATA SANHUEZA, DANIELA BERNARDITA |EDUCACIONPARVULARIA.

_LENIZ MATURANA LAURAVALERIA EDUCACIONPARVULARIA
MILLANMORA, ROCIO BELEN EDUCACIONDIFERENCIAL

PEDAGOGIA EN ARTES PLASTICAS ;
“COLONMES.FICA.“DIEGOFFRANCISCO _PEDAGOGIA EN FILOSOFIA

PEDAGOGIA ENCIENCIAS NATURALESY
“RODRIGUEZARIAS, VICENTE NICOLAS OQUIMICA
“SOTO REYES, DARIO ALONSO - PEDAGOGIA EN EDUCACION MUSICAL
ALARCONJARA, YASNA ALEJANDRA ___ PEDAGOGIA EN EDUCACIONFISICA(D) y
SALAS OPAZO, MARCO ANTONIO _PEDAGOGIA EN ESPANOL
ORDENES NAVARRO, CAROLINA ANDREA _PEDAGOGIA ENHISTORIA Y GEOGRAFIA
CIDGUZMAN, LUISALEJANDRO _PEDAGOGIA ENINGLES

_PEDAGOGIA EN EDUCACIONFISICA (¥)
“PEDAGOGIA ENCIENCIAS NATURALESY

ROJAS BELTRAN, YAZMINA GIOVANNA FISICA ; ee
PEDAGOGIA EN MATEMATICA Y

DE LA CRUZ OJEDA, ELSA VITALIA COMPUTACION

Campus Chillin

__.DirecciénGeneral a ce
NOMBRE CARRERA
 

ORTEGAPACHECO.TRINY POLETT.oo

Campus Los Angeles

 

“GUTIERREZ OLIVA, PATRICIO ANDRES_
‘A, ROCIO GORETH

 

 

__ EDUCACION DIFERENCIAL   
 PEDAGOGIAENCIENC

 

_INGENIERIACOMERCIAL 

 

EDUCACIONGENERAL BASICA

    

   NATURALESY
BIOLOGIA
AUDITORIA
   

“MUNOZ BAIER, DANIELA ANDREASEN
“MAROLERiTHNICOLE—

 

_ INGENIERIA EJECUCIONFORESTAL
NIERIAENBIOTECNOLOGIAVEGETAL
 

Terminada la propuesta presentada por el Director de Docencia, se
procede a exponer sobre los casos especiales de postulantes al referido
Premio Universidad, que afectan a las dos mencionadas Facultades.
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que en el caso de la carrera de Antropologia se postula al Premio a
alumna América Fernanda EscobarInostroza_ y en el caso de la carrerath
Sociologia, a la alumna Mabel Alejandra Tornel Cifuentes. Explica que
ocurrid un atraso en la fecha de entrega oficial de los antecedentes de los
alumnos postulantes, efectuandose con posterioridad al 3 de abril de 2012
como correspondia. Asi en Antropologia ocurrié el 9 de ese mes y en
Sociologia el dia 13. En justificacién de dicho atraso comenta que tales
carreras empezaron primero las movilizaciones estudiantiles y terminaron al
final, pese a ello, se fue exigente en el cumplimiento de! plan curricular, de
modo que la carga académica se torné intensa para lograr los objetivos de
ensefanza aprendizaje, y de ahi la demora. Agrega que se trata de alumnos
destacados.

Por su parte, el Decano de la Facultad de Ciencias Econémicas y
Administrativas, Sr. Juan Saavedra Gonzalez, indica que se postula al
Premio Universidad en la carrera de Auditoria, a la alumna Cynthia Vanesa
Araneda Bastidas. Explica, que en su caso tiene el mayor promedio
ponderado, que es de 6.1 pero que lo obtuvo después del 3 de abril, fijado
como fecha de entrega de los antecedentes de los postulantes. Sin embargo,
agrega, que existe otro alumno que antes del 3 de abril obtuvo un promedio
ponderado de 6, que es menor a aquéi. La razén del atraso para la alumna
Araneda indica que es justificado, porque el profesor guia a cargo del
seminario que debia realizar dicha alumna, se enfermo y aquél no pudo
terminarse dentro del plazo.

Ofrecida la palabra, se suscitaron intervenciones por parte de los Sres.

Consejeros y del Sr. Rector, referidas a los tres casos especiales
presentados, en dondese hizo ver, los aspectos reglamentarios involucrados
en cuanto al plazo de entrega de los antecedentes y el tema de las
responsabilidades involucradas en los seflalados hechos.

E! Decano de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, Sr. Rodolfo
Araya D., sefiala que por las complicaciones que presenta el caso expuesto

en la carrera de Auditoria, no esta de acuerdo en otorgar el mencionado
premio a través de dicha propuesta.

AcuerdoN° 11-2012.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda:
a.- aprobar integramente la propuesta presentada respecto del Premio
Universidad de Concepcion por parte dei Director de Docencia que
consta de los antecedentes adjuntos.

b.- aprobar igualmente, la propuesta presentada por el Decano de Ia
Facultad de Ciencias Sociales para otorgar el referido Premio a la
alumna America Fernanda Escobar inostroza de la carrera de
Antropologia y a la alumna Mabel Alejandra Tornel Cifuentes de la
carrera de Sociologia.
c.- aprobar la propuesta presentada por el Decano de la Facultad de
Ciencias Econdémicas y Administrativas para otorgar el mencionado
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Premio a la alumna Cynthia Vanesa Araneda Bastidas de la carrera
Auditoria, con el voto en contra del Decano de la Facultad de
Fisicas y Matematicas.

CUARTO PUNTO: APROBACION DE 3 REGLAMENTOS DE LA FACULTAD
DE CIENCIAS AMBIENTALES(Reglamento Interno, Reglamento de Eleccion de
Decano y Reglamento de Eleccién de Director de Depto.)

El Sr. Rector indica que en sesidn de 29 de diciembre de 2011, el
Consejo Académico dio su aprobacién condicionada a la creacién de la
Facultad de Ciencias Ambientales quedando por cumplirse la aprobacién de
los Reglamentos a queserefiere el punto, que sera expuesto primeramente
por ei Vicerrector, Sr. Ernesto Figueroa H. Este sefiala, que se ha estado
trabajando en los citados Reglamentos de la Facultad de Ciencias
Ambientales y que por razonesinstitucionales no pudoasistir a la sesién del
Consejo Académico anterior por lo que la presentacién se realizara a
continuaci6n, por el Director del Centro Eula, Profesor Ricardo Barra R.

Indica el Director Barra, que los mencionados Reglamentos son un
requerimiento necesario para la creacién de la Facultad y en estos se han
considerado los aportes efectuados por los Decanos a través de sus
alcances y sugerencias enviadas.

indica, que solo el Reglamento Interno presenta modificaciones, que
procede a explicarlas una a una, y que afectan a los articulos 7, que tiene
que ver con los integrantes del Consejo de la Facultad, 12, sobre la
designacién del Secretario Académico por parte del Decano y 27 sobre la
integracion del Consejo Directivo.

Ofrecida ia palabra se producen intervenciones, consultas y
comentarios, sobre lo propuesto.

En una sintesis de tales intervenciones se indica que los Consejos de
Carrera, Jefes de Carrera y Comité de Docencia y Asuntos Estudiantiles no
son jerarquicos sino funcionales y se encuentran tratados en el Reglamento
General de Docencia de Pregrado, de modo que no podrian estar
incorporados en ei Reglamento Interno. Del mismo modo, se formulan
alcances respecto de ciertas disposiciones en ese Reglamento que aparecen

redundantes, como son aquellas referidas en ciertas disposiciones al
sometimiento de éstas a la reglamentacion interna.

Terminadas las intervenciones el Sr. Rector indica que fos
mencionados Reglamentostienen que ser sancionados definitivamente porel
Directorio para conformar en un solo acuerdo la creacién de la Facultad de
Ciencias Ambientales.

Acuerdo N°12- 2012.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar el Reglamento Interno, con los alcances antes formulados que

deben incorporarse a su texto; el Reglamento de Eleccién de Decano y
el Reglamento de Eleccién de Director de Departamento queintegran la
propuesta de creacion de la Facultad de Ciencias Ambientales, segtin
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   el acuerdo adoptado en sesién de 29 de diciembre de 2011, para
posterior presentacion y sanciondefinitiva por el Directorio.
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QUINTO PUNTO: ACLARACION DECRETO SOBRE VALOR DE ARANCEL
RELATIVO AL MAGISTER EN ERGONOMIA

EI Sr. Rector sefiala que el punto sera expuesto por el Vicerrector de
Asuntos Econdémicos y Administrativos, Sr. Alberto Larrain P., quien indica,
qué por una omisién en que se desconoce su origen, la Direccion de
Postgrado en el arancel relativo al Magister en Ergonomia noincluyé el valor
en su modalidad semipresencial, que asciende a $ 2.750.000.

Ante ello indica, se debe modificar aclarando el Decreto U. de C. N°
2012-009 de 24 de enero de 2012 que sanciond los referidos aranceles, y de
lo cual se informa al Consejo Académico para su debido conocimiento
estatutario. Se despacho al efecto con la citacion a esta sesién, el proyecto
de Decreto modificatorio en el sentido mencionado.

CONSTANCIA. Se deja constancia para efectos estatutarios del
conocimiento que tomoé el Consejo Académico sobre la modificacion de
dicho Decreto.

SEXTO PUNTO: COMISION PREMIOS Y DISTINCIONES. Profesor
Emérito Sr. Miguel Espinosa Bancalari.

El Sr. Rector indica que la Comisién Premios y Distinciones del
Consejo Académico, que preside el Sr. Vicerrector, a través de una Nota se
le ha informado que se acordé distinguir como profesor Emeérito de la
Universidad de Concepcion al académico de la Facultad de Ciencias
Forestales, don Miguel Angel Espinosa Bancalari.

Procedea leer dicha Nota que se reproduce seguidamente.

Sefior
Prof. Sergio Lavanchy Merina

Rector

Universidad de Concepcion

Presente.

Estimado sefior Rector,

Por la presente informo a usted que en sesion dei dia 24 de abril, la

Comision Premios y Distinciones del Consejo Académico ha aprobado la proposicicn del profesor

Miguel Angel Espinosa Bancalari para ser distinguido como Profesor Emérito de la Universidad de
Concepcién. presentade por la Facultad de Ciencias Forestales,

La Comisién ha tomado en cuenta los destacados antecedentes del
profesor Espinosa. a lo largo de su vida laboral en la Universidad desde ef afio 1972 a lafecha de su
pubilacion.

El profesor Espinosa ha centrade su investigacién en el drea de la
Silvicuitura de Plantaciones, con especial atencién al Manejo Silvicala de Plantaciones en Especies
de las Géneros Eucalyptus y Pinus, asi como de especies y renovales de bosque nativo.
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produccion de biomasa de especies forestales de rapide crecimiento y corta rotacidn
generacién de bioenergia, participando como coinvestigador en el Consorcia
proyectos relacionados con la produccién de biocombustibles de segunda generacién.

Es autor de 30 articulos cientificos, Director de 90 tesis de pregrado,
10 tesis de postgrado yha sido supervisor de 3 estadias postdoctorales.

El profesor Espinosa ha tenido una destacada actividad directiva.
Hegando a ser Decano de su Facultadpor 2 periodes consecutivos a partir del afio 2005,

En consideracioén a lo anterior. la Comisién ha resuelto poner a
consideracién del Conseja Académico el nombre del profesor Miguel Espinosa Bancalari para su
designacién como Profesor Emérito de la Universidad de Concepcion

2s oe a eo oe oe ho a a ook

Ofrecida la palabra, interviene el Decano de la Facultad de Ciencias
Forestales, don Manuel Sanchez O., para referirse en términos muy
completos a los significativos atributos y requisitos que cumple el Profesor
Espinosa para accedera tan importante distincién académica.

Acuerdo N° 13 - 2012.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar la proposicién presentada por la Comisién Premios y
Distinciones del Consejo Académico y otorgar la condicién de Profesor
Emérito de la Universidad de Concepcion, al académico de la Facultad
de Ciencias Forestales, Sr. Miguel Espinosa Bancalari.

SEPTIMO PUNTO: CONSEJO TECNICO DE POSTGRADO. DESIGNACION DE
UN INTEGRANTE.

EI Sr. Rector indica que el punto sera abordadoporel Vicerrector, Sr.
Ernesto Figueroa H., quien interviene sefialando que con fecha 27 de marzo
la Directora de postgrado le informé que por razones de tiempo ha
renunciado al Consejo Técnico de Postgrado, el académico Carlos Saavedra
Rubilar de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

Sobre el particular, explica las disposiciones reglamentarias que rigen
el reemplazo de un miembro del citado Consejo y al efecto, con la anuencia
del Sr. Rector se propone como reemplazante a la académica del Centro
Eula, Profesora Titular, dofia Gladys Vidal Saez.

N°14-2012.

El Consejo Académico porla unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar la proposicion presentada y nombrar como integrante del
Consejo Técnico de Postgrado a la Profesora Titular del Centro Eula,
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dofia Gladys Vidal Saez en reemplazo del miembro que renuncid
mismo, don Carlos Saavedra Rubilar. ~
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OCTAVO PUNTO: INFORMA NUEVO DISENO DEL SISTEMA DE
ADMINISTRACION CURRICULAR.

El Sr. Rector indica que éste nuevo disefio del Sistema de
Administracion Curricular ( SAC )a que serefiere el punto, es una iniciativa
que ha llevado adelante la Direccién de Docencia junto a la Direccién de
Tecnologias de Informacién y que constituira un avance muy importante en
las carreras a partir de la modernizacion del sistema actualmente vigente.

Expone primeramente el Director de Docencia, Sr. José Sanchez H.,
quien aborda aspectos generales de dicha iniciativa, comprendiendoel actual
sistema existente, el proyecto mismo con sus objetivos especificos que se
persiguen, y el nuevo escenario para el pregrado. Se apoya paraello de las
siguientes diapositivas.

Direccidn de Docencia

Direccién de Tecnologias de la informacién

3 de mayo de 2012
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EI SAC fue desarrallado en la Universidad de Concepcién y puesto en

marcha el afio 1997 para satisfacer las necesidades de
administracién y gestién de planes de estudio “tradicionales”,
caracterizados ser muy poco flexibles y casi siempre organizados en
asignaturas que se desarrollan en periodos fijos.

Hasta el momento funciona bien y es muy confiable, sin embargo
requiere de algunas innovaciones para adecuarse a jas actuales
demandas para la docencia de pregrado establecidas en el Modelo
Educativo.

El Objetivo General del proyecto fue realizar una actualizacion del-
SAC que permita efectuar los registros y controles académicos asi

como los procesos académicos centralizados, en forma oportuna y
con un altonivel de seguridad adecuado al nuevo escenario para la
docencia de pregrado y en sintonia con las caracteristicas
principales caracteristicas del Modelo Educativo de la UdeC:
flexiblidad, articulacién y movilidad

En funcién del objetivo general se plantan los siguientes objetivos
especificos:

1.- Establecer un diagnéstico de la actual versidn del Sistema

2.- Desarrollar y validar una nueva versién del Sistema

3.- Implementar la nueva version
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A continuacién interviene el Director de Tecnologias de la Informacién,
Sr. César Gonzalez C., quien apoyado en las diapositivas que se reproducen
seguidamente, pasa a exponer sobre el proyecto del Nuevo Sistema
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Curricular de Pregrado. Se refiere a los procesos, unificacién de BD
personas, posibilidades de planes, periodo lectivo y sus fechas,
académico de pregrado, tipos de avance, carga docencia directa,
estructurales, bases de datos, desacople de SAC , potencial de andalis ,
seguimiento operacional y de gestion, puesta en produccién, diagrama de
contexto, y aspectosfinales.

 

Nuevo

Sistema Curricular de Pregrado

Direccién de Tecnologias de informacién

Sesién Consejo Académico

2-mayo-2012  
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e Unidad de tiempo dentro del cual se

desarrollan los subprocesos académicos

e Se identifican como Semestres y

Trimestres
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* Uno de ios requisitos de! nuevo sistema fue el de entregar bases sdlidas

 

para poder medir ja distribucién de la carga de docencia en la

Universidad.

El trabajo conjunto generd un nuevo indicador, el de Carga Docencia

Directa Tecrica (CDOT), que se define como el promedio semanal de horas

 

de clase teGricas de uno o mésdocentes. Las horassemanales.de las

asignaturasse indican en la definiciénde la asignatura.
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Tecnolégicas

* interfaz moderna e€ intuitiva

* Seguridad (sistema de roles}

* Nuevo equipamiento

* Respaide del actual sistema y sus bases de datos

Otros

* Mantenciénde registros para auditorias

* Mejores elementos para ja gestiGn

* Simplificacién de procesos

* Ordenamiento

* Equipo de profesionales a cargo del futuro de/ sistema

« Integracién natural con otros sistemas.
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Ofrecida la palabra, se producen intervenciones entre”
Consejeros para entregar primeramente un
trabajo desplegado en esta -
del mismo y segundo,
Sistema que permitiran mayoreficiencia y flexibilizacion en su aplicacién.

OCTAVO PUNTO:VARIOS

interviene el Presidente de la Federaci6én de Estudiantes, alumno

Recaredo Galvez C.

Sefiala que en su exposicién se apoyara de las diapositivas que se
reproducen a continuacion, referidas principalmente a la propuesta actual
presentada por el Ministro de Educacién ante una Comisién del Senado de
la Republica, referida al crédito contingente al ingreso y que pretende
reemplazar al CAE. Precisa, que los estudiantes solo asistieron como
oyentes y que también expuso el Profesor Fernando Atria sobre lo propuesto.
Indica que enviara este Ultimo andlisis a los Sres. Decanos.

Si hay algo que tenemos claro y que ha quedado de

manifiesto por ei movimiento estudiantil desde ya hace bastante

tiempo y de forma mucho mas masiva y medidtica el afio

pasado, es nuestro compromise con la educacién y el sistema

educativo actual, no solo a nivel de Universidad, sino de manera

transversal en los distintos niveles de la educacién y en todas las
posibilidadesde educacién superior.

Hoy lo importante es como nos hacemos cargo de

manera conjunta en dar un nuevo enfoque a nuestro sistema

educative con la responsabilidad y compromiso que recae en
cada uno de quienes lo conforman siendo un proyecto de

nuestra sociedad en su conjunte.
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Resultados hasta ahora. —te =

* Eliminacién de la Banca privada dei sistemadefinanciamiento
estuciantil.

* Proyectos de leyde reforma educative.

* Aumentoaportesdirectos alas universidades durantee!l 2011.

* Iniciode procesos de participacién y democratizacién en
universidadesy colegios.

Propuesta Beyer

éQué busca?

Sistema mas justo y no discriminatorio, que integre becas y
créditos paratodos los estudiantes de ia educacién superior.

éA qué responde?

Al sistema actual de becas y créditos, donde las posibilidades de

obtener una beca para los estudiantes de ios dos primeros

quintiles era muy baja (16% y 30% respectivamente). Ademas

de fa existencia de 2 sistemas de crédites muy distintos.

Alumnos que no pertenecen al CRUCH son discriminados.
Precario sistema deAdR.
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Propuesta Beyer

* Contenidosdel proyecto.

“Becas de equidad” modifica los puntajes de corte para becas de

ESUP, para Quintiles 1 y 2 (50 y 25 puntos respectivamente).
Es retroactive.

“Nuevo Sstema de Créditos” Para TODOS los estudiantes de

educadén superior sin distindén entre instituciones

acreditadas. Liega hasta el noveno dedi de ingresos, Fondos
provistos por una “agenda publica”. Pago mediante retencién

del empieadoro pagos provisionaies, segun corresponda.

Propuesta Beyer

* NuevoSistemade Créditos

Condiciones;

* Jasa de interés subsidiada -> 7% anual.

* Contingente al ingreso, segun tramos. Pago nunca superar el

10% del ingreso.

* Pagodesde el momentode encontrarempleo.

» Condonacién luegode 180 pagosmensuales.
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Propuesta Beyer

«WN sist

« Incentivo amejorar la calidad delas carreras y pertinenciade

estas.

* Focoen los estudiantes (desercidén, duracién decarreras,
novel socioecondémico, empieabilidad]

* Custionamientos; investigacion, carrerasdealta valoracién

social.

cellesde referencia

Propuesta Beyer

* Financlamientode brechas

* Las instituciones se haran cargo de ias brechas existentes

entre aranceles,

* Para elo deberan ofrecer becas o crédites a los alumnos

segun su condiddén de socioeconémica. La obligacién en el
caso de los alurmnos mas vulnerables sera financiar el 100%

de la brecha, disminuyendo progresivamente segun aumenta

&l novel socioeconamico.

«—En el caso de ios crédites, las institudones deberdn

entregarios en las mismas condiciones que las ofrecidas por
elEstado.
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Tramite legislativo

* El proyectodel NSFE, sera ingresado antesdel 21 de Mayo,
para ser discutido en el congreso.

* Algobierno le interesa unatramitacioén expedita, demodoque

estos beneficios puedan entregare a quienes ingresenala

educacion superior2013.

* El proyecto dei CAE actual sera “dividido”;

Los aspectosque vayan a beneficiar a 560m! deudores dei

CAE, bajando la tasa de interés y otorgandoles contingencia a!

ingreso, se tramitera con urgencia.

Los aspectos que apunten a perfeccionar e! sistema CAE

lingreso de mas actores, condiciones para bancos) seran retirados.

Principales criticas

* Siguegenerando un pagoala demandayno a la oferta.

* Pone en riesgo a las imstituciones publicas. No detalla la

“Agencia®

* No presenta ninguna cleridad respecto a los estandares de
acreditacion.

* No contempla de forme integral los elementos planteados por
el movimiento estudiantil.

* Es una reforma maquillada como ajuste, beneficia a los mds

ricos, esdecirquienes recibiran mayores rentas.
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Agenda Estudiantil Nacional

* Jornadas nacionaies de debate ydiscusién entorno alos
balancesyproyecciones del movimiento;8y 9 de Mayo.

* SESION CONFECH;12 de mayo USACH

« Jornada popular nacional de movilizacién; 16de Mayo

* SESION CONFECH 19 de mayo UTFSM

* Jornadade Protesta nacional; 21 de Mayo.

Elementos cde debate

   

   

* Participacién

* Comunidades
educativas

* Administracién

* Focalizacién

* PSU

* Vinculo social

 

Pagina 34 de 37

EC
RE
TA
RI
OG

EN
ER
AL

MI
C\
IS
TR
OD

EF
E

 

   

 

  CONSE
JO

AC
AD
EM
IC



  

 

  

Financiamiento

- En cuanto a financiamiento nos parece trascendental una
mayor transparencia e informacidn respecto de los recursos
pertenecientesala institucion y ladestinacién de losmismos.

* A esto agregamos la preocupad6én particular de los aportes
basales recibidos por nuestra Universidad, ios cuales segiin lo
ya avanzado tanto en plano estudiantil como sindical,
debieran destinarse principalmente a aranceles y
remuneraciones,

* Por ultimo agregar que ambas propuestas deben pasar porla
injerencia real de lascomunidadeseducativas.

Acceso
@ Actuaimente el acceso es un tema incompleto que debe ser revisado conia

importancia quecorresponde.

Conseguir una iguaidad de oportunidades para todos y todas en educacon

6 commruit le base parm una nueva sociedad de conocimiento y para un

mayor desarolio de laregion.

“la seeregacién socal en el sistema educacional necesariamente flee a ia

desigumidad en ia calidad de ia educacién ofredda por diversos

proveeciores. E] sistema educecional es profundamente segregado pomue

se basa en un prindpio dual de distibucién: un princpio de mercado

{conforme al cual solo se recibe aquelio por lo que se page) pera ef que

pueda pagar, y un principiodeciucdadania para iosquenepuedenpagar”.

Por tanto, ia posibilidad de acceder a la educacién superiordebe analizarse

mes alla del mero beneficio economia) y acedémico de la institucién,
pasando 3 ser una responsaiiidadde ja misma.
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Democracia

* Dentro del pliego de demandas que se pusieron en ef tapete
durante el afic pasado, fa democratizcidn de las instituciones
educatives actualmente se presenta como ja solucién a fa mayors

de los problemasque nos aquejan.

* Para ¢] estudiantado la propuesta de funcionamiento al interior de ja

Universidad deben ser las comunidades educativas, sobre las cuales

descansa la organizecién y participacidn real ¥ en conjunto, de les

distintos estamentos que la componen.

* A Su vez esta participaciGn pasa por la responsable toma de

decisiones en el ambito académico, econdmico y administrative.

Asumiendo de este forma un compromiso mucho mayor con is

forma de organizacion, asicomocone! resultado de la misma.

Cambios que son tarea de
todos.

* Facilitar horariosdeasambleas, fomentarsu difusidny
participacion.

* Facilidacdes horarias para la participacidn en jormadas
nacionales, de debatey manifestacién.

* Hacer constanteseguimiento a noticiasy elementos politicos

en él debate contingente,

« Colaborarcon la organizacionde actividadesde promocidén y

debate del conflicto.

Concluye el alumno Galvez indicando, que en relacién a la
Agenda Estudiantil Nacional, referida precedentemente se hace necesario
que en la Universidad, las tardes de los dias 8 y 9 de mayo se puedan
realizar jornadas de difusion del presente documento y asi lograr una
retroalimentacion por parte de trabajadores y académicos.
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Interviene el Sr. Rector para agradecer la presentacién efectua

que denota conocimiento completo sobre las materias que se aborda
ademas, comenta a los Sres. Decanos que dispongan las facilidadés |
necesarias en sus respectivas unidades, para las jornadas de informacién Ge
los dias 8 y 9 préximos.

 

  

 

 

 

 

Del mismo modo ei Sr. Rector hace presente al alumno Galvez, que
dentro del escenario que se pretende imponer, de segmentacién del Consejo
de Rectores en entidades publicas y privadas para efectos de asignacién de
recursos del Estado, se atinen esfuerzos para que se obre con férrea
defensa enel tratamiento igualitario que debe darse a dichas entidades.

Ofrecida la palabra se producen ciertas intervenciones a través de
consultas, comentarios y alcances, entre los que se abordan aquellos
referidos, a la no mencién del lucro en los planteamientos del movimiento
estudiantil y al nuevo crédito con cierto caracter de universal que se va
otorgar a los estudiantes, significando una oferta a la demanda, pero sin que
se haya cuidado enla fijacidn de los elementos idéneos que deben cumplir
las instituciones de educacién superior en que se hara efectiva dicha oferta.

Se levanta la sesion a las 12.50 hrs
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